



Vie communale    Projet de Ville    Commerce    Mobilité    Sécurité    Environnement    Urbanisme    Travaux Propreté    Emploi    Logement    Quartier    Sports    Jeunesse    Social    Culture  
 Enseignement    Tourisme    civil    International    Finances

Communiqué Collège du 13/01/2012



## Collège communal de la Ville de Liège du vendredi 13 janvier 2012

Le Collège Communal de la Ville de Liège s'est réuni à l'Hôtel de Ville, ce vendredi 13 janvier 2012, sous la présidence de M. Willy Demeyer, Bourgmestre.

### Réunion des responsables et représentants des principaux services de secours médicaux, psychologiques et sociaux qui sont intervenus lors de la fusillade de la place Saint-Lambert, le 13 décembre 2011

Ce jeudi 12 janvier 2012, M. Benoit DREZE, Echevin des Services sociaux, de la Famille et de la Santé de la Ville de Liège, a convié les représentants des principaux services de secours médicaux, psychologiques et sociaux actifs lors du drame du 13/12/11.

Un mois après les faits, l'Echevin a souhaité dresser un premier bilan des secours apportés. Chaque secteur d'aide était représenté lors de la réunion :

- Les trois grands hôpitaux liégeois : CHU, CHR et CHC
- Les Collèges Saint-Barthélemy et Saint-Louis
- Les centres d'aides aux victimes : ISoSL et ASBL En Vies
- Le SAPV, Service d'Assistance Policière aux Victimes
- Le Service Social Communal et le Plan de prévention de la Ville de Liège.

Au niveau médical, 124 personnes ont été admises le jour de l'événement auprès de 11 hôpitaux de la région liégeoise. A ce jour, seule une personne est encore hospitalisée à Liège. Elle devrait quitter l'hôpital d'ici un à deux jours.

Au niveau du suivi psycho-social, 29 personnes ont bénéficié d'une intervention le jour même au Palais de Justice ; environ 120 personnes (autres que les victimes physiques) se sont présentées dès le lendemain auprès des hôpitaux liégeois.

Dès le lendemain du drame, 152 personnes se sont rendues au centre de crise situé à l'ancienne Halle aux viandes et ce jusqu'au 16/12.

Durant cette même période, 18 personnes sont entrées en contact avec le Service social communal (Cité administrative), 20 personnes avec de l'ASBL En Vies, de même que 700 élèves et 50 enseignants du Collège St-Barthélemy, ainsi que 10 élèves du Collège St-Louis (sans compter le suivi par classe) et 25 chauffeurs des TEC via ISoSL.

A ce total de 1.124 personnes il faut ajouter le suivi proposé aux 320 intervenants de la Police ainsi qu'aux intervenants médicaux.

Dans de nombreux cas, notamment dans les écoles, la vie a repris son cours. Dans quelques dizaines de cas, le suivi se prolonge. Il arrive, enfin, que certaines personnes se manifestent encore aujourd'hui pour la première fois. Les personnes ayant déjà vécu un traumatisme, sont souvent demandeuses d'une intervention dans la durée puisqu'à qu'à l'impact direct de la fusillade s'ajoute le souvenir de violences antérieures.

Tous les intervenants ont relevé que les nombreuses difficultés liées à la communication dans les heures suivant la fusillade (saturation des réseaux, rumeurs quant à d'autres tireurs...) ont insécurisé et compliqué la tâche des intervenants de première ligne. Toutefois, tous s'accordent à dire que cela n'a pas eu d'impact sur la qualité des soins.

Une quarantaine de personnes se sont adressées à la permanence juridique organisée avec le Barreau de Liège du 19 au 21 décembre; 18 se sont adressées à la permanence du Service social communal. Ces 60 demandes d'intervention portent essentiellement sur une indemnisation du préjudice subi.



